

Los negocios del gobierno.

Parte el corazón una triste correspondencia en que se nos cuenta tanto uno de esos despojos que tanto han sufrido los pueblos en esta época de saqueo en que todos toman algo de la tierra mexicana, — menos los mexicanos, — en que todos se llenan los bolsillos, — menos nuestros compatriotas, — y en que para ser feliz en la Patria de nuestros mayores se requiere ser bribón ó haber nacido fuera de ella. No debía asombrar nuestra desdicha, desde el momento que los extranjeros llegan á ser Ministros, como Limantour, y los asesinos dignos de la horca llegan á la Presidencia, como Porfirio Díaz.

Este histrión, — Díaz, — consigue dos objetos desamparando á los mexicanos: hacerse bombo en el extranjero al precio de la honra de la nación, y al precio de la nación misma que materialmente está vendiendo, y repletar sus arcas de viejo avano mientras el pueblo andrajoso y hambriento trabaja y se desloma en beneficio de los dominadores.

En estos momentos, mil quinientas familias del Distrito de Zimapan, Estado de Hidalgo, están próximas á quedar sin hogar, porque las tierras que poseían desde hace más de cien años, han sido dadas por el criminal Gobierno á un inglés ó yankee llamado Ricardo Honey, jr.

Los perjudicados que son cerca de tres mil, son los vecinos de la Encarnación, Distrito de Zimapan, Estado de Hidalgo.

Bastó la codicia de un extranjero, para que esos millares de mexicanos fueran despojados de sus terrenos, por los cuales, en defensa también de la Patria, derramaron su sangre generosa cuando los franceses y los traidores pretendieron imponer á aquel bandido de sangre azul que pagó con su vida el delito de oprimir á un pueblo.

En la época aciaga de la Intervención, los vecinos de la Encarnación no titubaron en tomar las armas para rechazar á los invasores, y es á esos valientes, á esos buenos mexicanos, á quienes se deja ahora en la miseria por favorecer á un extranjero.

¿Tiene razón la oposición de hacer á Díaz los cargos tremendos que escandalizan á los hipócritas y á los bellacos? ¿No merece maldiciones el hombre que nos está vendiendo á ojos vistos? ¿Qué nombre digno puede ver con indiferencia estos despojos hechos á la luz del día?

¡Ah! tal parece que Porfirio Díaz desconoce la historia y no sabe que en nuestra Patria hubo un Padilla y un Cerro de las Campanas!

FABRICA DE PARIAS.

Los favoritos de Pimentel.

Fábrica de parias es ciertamente la administración de nuestro infortunado país en que cada pícaro se considera con derecho á despojar á todos aquellos que por su ignorancia, ó por la humildad de su condición social, están á merced de las voracidades de los individuos del poder, de la influencia ó del dinero. La pequeña propiedad rural, tan útil para la riqueza general, ha ido pasando poco á poco á poder de los grandes terratenientes, adquirida por medio del robo y del fraude más escandaloso.

Vamos á relatar un hecho concreto, como ya hemos relatado otros muchos sobre la materia, para que se convenzan de una vez los timoratos de que ya se hace necesaria una acción enérgica por parte de los oprimidos en reivindicación de sus derechos.

El Lic. Guillermo Meixueiro, Diputado á la Legislatura del Estado de Oaxaca y favorito de Pimentel, es un individuo que no necesita practicar el robo para vivir, pues heredó de su padre, el Gral. Francisco Meixueiro, diez casas y un buen número de acciones de las minas "La Natividad," del Distrito de Ixtlán, que le producen libras de gastos más de dos mil pesos mensuales. Además, como abogado, gana otros mil pesos al mes. Tres mil pesos al mes son una suma enorme para un individuo que no trabaja, pero la codicia hace que Meixueiro no se conforme con explotar á los mineros que trabajan en "La Natividad" y á los inquilinos de sus casas: quiere más dinero, y en provecho de su pasión por el oro, ha reducido á la miseria á muchos compatriotas que viven en Santa Cruz Papalutla, Distrito de Tlaxiaco, Estado de Oaxaca.

Esos compatriotas vivían, no felices porque las contribuciones, el fraude, las consignaciones al Ejército hacen imposible la felicidad, pero al menos pasaban la vida de menos mal que ahora, pues eran dueños de unos terrenos que cultivaban y de los cuales sacaban lo indispensable para no morir de hambre, pues casi todo el producto de las cosechas iba á parar en mano de los gobernantes, de los agiotistas, de los frailes, de todos los que oprimen al pueblo. Ahora, muchos son los que han quedado sin un palmo de tierra que poder cultivar, gracias á las combinaciones de Meixueiro.

Meixueiro, valldo de su influencia y de su dinero, ha podido arrebatarse sus terrenos á los vecinos de Papalutla. Se valió, primero de un pícaro, llamado Cándido González, para que aconsejara á los infortunados campesinos que vendieran sus terrenos al Licenciado, pues de lo contrario los perderían cuando el señor feudal tuviera ya terrenos cercanos á los suyos, pues nada podrían hacer contra una persona tan instruida y que de tanta influencia gozaba en el Gobierno. Alarmados los campesinos, se resignaron á vender, aun cuando la mayor parte de ellos no tenían necesidad de hacer la venta, pero el temor de perderlo todo por la influencia de aquel instruido señor, los hizo deshacerse de las tierras que habían heredado de sus mayores.

El pánico se apoderó de aquellos infortunados compatriotas, y de ese pánico se aprovecharon varios bribones encabezados por Gerardo Vázquez, quienes se pusieron á hacer documentos falsos en los que se ponían fechas remotas, y en los que se hacía aparecer como propiedad de los citados bribones, los terrenos de todos aquellos vecinos que por no saber hablar el castellano estaban en la imposibilidad de defenderse. De ese modo, algunos terrenos, fueron realmente comprados infundiendo temores á los campesinos, pero una gran parte de los terrenos fueron adquiridos por medio de los documentos falsos por los bribones, quienes después los vendían al Lic. Meixueiro como propios.

Varios vecinos honrados de la población descubrieron ese fraude infame, y lo pusieron en conocimiento del Lic. Meixueiro para que ya no siguiera comprando terrenos á aquellos bribones; Meixueiro contestó "que él que tuviera derecho, que hiciera uso de él; pero que los terrenos que él compraba ya no los podía volver." ¿Cómo podrían hacer uso de sus derechos los pobres campesinos que no sabían hablar el castellano, y qué Juez podría hacer justicia á los humildes con perjuicio de aquel instruido é influente señor?

Un ciudadano honrado y entendido que es el actual preceptor de la Escuela del pueblo de Papalutla, se opuso fuertemente á que los vecinos vendieran sus propiedades al Lic. Meixueiro. Este lo supo y trabajó porque dicho ciudadano fuera destituido del puesto de preceptor. El Sr. Sánchez, además, se negó á firmar como testigo de las ventas que los bribones hacían de las tierras de los campesinos que no sabían castellano.

La intención de Meixueiro es formar una hacienda y reducir á la esclavitud á los que fueron propietarios de pequeñas porciones de terreno, como ha sucedido en todo el país. Para sus fines, finge Meixueiro prestar servicios al pueblo, así se ha visto que regaló un reloj al Ayuntamiento, y hace como que se interesa por arreglar los linderos, cuando en realidad nada arregla, y no se cansa de ofrecer, que cuando sea Gobernador del Estado, — puesto para el que según se ha visto tiene maravillosas aptitudes, pues sabe dejar en la miseria á sus compatriotas, — no pagarán capitación ni otros impuestos los habitantes de dicho pueblo que sepan leer y escribir, promesa absurda é injusta, porque en realidad nadie debe pagar la capitación, por constituir ese impuesto un verdadero robo que se hace á los oaxaqueños.

También finge ayudar á los vecinos empleando el siguiente sistema. Cuando algún vecino sale "sorteado" para ingresar al Ejército, Meixueiro recibe de ciento treinta á ciento cuarenta pesos para comprar un reemplazo, siendo que, los que se enganchan en Oaxaca sólo reciben de cuarenta á cincuenta pesos.

Muchos abusos ha cometido Meixueiro en Papalutla. Se habla también de cierto zanjón que abrió para conducir agua á su casa, y que está tan mal construido que con frecuencia se derrumban los bordes y se forman barrancos perjudiciales y peligrosos. Varias veces, hasta el camino público ha sido descompuesto por el zanjón.

Entre los candidatos de los serviles, figura Meixueiro, por si Pimentel cae en desgracia cerca del Dictador, y por tal motivo nos apresuramos á poner á nuestros hermanos de Oaxaca en conocimiento de lo relatado. Hay todavía más que no podemos publicar en este número porque ocuparía mucho espacio.

Si Meixueiro llegase al Gobierno del Estado, se haría dueño de todo Oaxaca, como Terrazas y Creel se han hecho dueños de todo Chihuahua, ó de la mayor parte de él, y se hace necesario que los oaxaqueños no permitan el entronizamiento de ese mal paisano que tiene como Pimentel la misma sed de oro, y que, como Pimentel, venderá á los habitantes del Estado á los negreros del Valle Nacional, y convertirá el Palacio de Gobierno en garito y en prostíbulo, porque el ejemplo está dado por Pimentel que no ha hecho más que imitar á Martín Cactel.

Cualquier sirviente de la actual administración no podrá ser mejor en el Gobierno que sus antecesores. El que no sea ladrón, se enseñará á serlo, porque el crimen está en el ambiente, y los gobernantes no se podrán sustraer á la influencia de él, á no ser que renuncien á un puesto que tanto les produce y que tan bien aprovechan para hacerse ricos.

LA VENTA DE LA PATRIA.

Pearson, el hombre-boá que en beneficio suyo y de Porfirio Díaz se está adueñando de los mejores negocios de México; Pearson, el dueño del Istmo de Tehuantepec, el negociante afortunado que tiene en su poder las más jugosas concesiones que en el futuro serán un semillero de conflictos internacionales, ha obtenido una concesión más, según vemos en "El Correo de Sonora," por la que está facultado para explorar los criaderos de petróleo ó carburos gaseosos de hidrógeno, existentes en el subsuelo de los lagos, lagunas, albuferas, terrenos baldíos nacionales y aquellos cuyo título de propiedad hubiere expedido el Gobierno Federal, con reserva del subsuelo, ubicados en los Estados de Campeche, Tabasco y Veracruz, y en el Partido de Valles, de San Luis Potosí, y en el Distrito Sur del Estado de Tamaulipas.

Reflexiona el colega, que como el área de la República mide aproximadamente un millón y novecientos ochenta y siete mil doscientos un kilómetros cuadrados, y la concesión dada á Pearson abarca una superficie de 219.336 kilómetros cuadrados, el hombre-boá que en compañía de Porfirio Díaz estrangula á nuestra joven nación, ha obtenido el dominio de la novena parte de la República.

Tal concesión no es solamente escandalosa: es criminal. Ella pone en manos de un extranjero la novena parte de la República, en la cual los mexicanos no podrán dedicarse á explotar el petróleo. No será difícil, ya que todo es provechoso para nuestro negociante Dictador, que otro extranjero, ó el mismo Pearson, obtenga una concesión semejante para explotar todo el oro que haya en determinados Estados ó en toda la República.

¿No nos vende descaradamente nuestro Gobierno?

Desgraciadamente, — si antes no lo impedimos, — nuestras profesías de que seremos siervos de una nación extranjera están en vías de cumplirse. ¡Si nuestros libertadores hubieran adivinado que habíamos de arrojar la libertad, como un fardo pesado, no se habrían tomado la molestia de luchar por nuestro honor!

Los esclavos yaquis.

Lean lo siguiente los que dicen que somos exaltados y que deberíamos atacar con mesura, y si no se convence, si no se indignan, si sus pechos son incapaces de sentir cólera, bueno será que se suiciden para no perpetuar una raza sufrida, buena para gemir arrodillada.

Ya han de estar enterados nuestros lectores del negocio que está haciendo el Vicepresidente Ramón Corral con los esclavistas de Yucatán, á quienes vende indios yaquis. En ese negocio, propio de los traficantes portugueses de la Edad Media, tiene participación el Lic. Rosendo Pineda, modelo de intrigantes y de pícaros que goza de gran influencia cerca del viejo Dictador.

Un testigo presencial refiere

las torturas á que se sujeta á los infelices indios. A las indias también se las deporta cometiendo la gran infamia de arrebatarles sus tiernos hijos. Las escenas que ha presenciado el testigo de referencia, son las mismas que ya hemos reseñado. Las madres locas de dolor lloran, suplican, se arrastran á los pies de los verdugos, hasta se ofrecen, con tal de que no se las separe del fruto de sus entrañas. Pero todo ruego es inútil, toda súplica muere sin eco como los gritos de un sediento en los implacables arenas del Sahara; los esbirros no tienen compasión, como no la tienen sus amos los gobernantes, y sordos á ruegos y á súplicas, arrebatan brutalmente á los niños de los brazos de las madres yaquis. Se ha dado el caso de que las indias al ver que sus súplicas no tienen resultado, prefieren, en arrebatos de dolor que sólo las madres pueden sentir, matar á sus hijos estrellándolos contra las rocas.

El mismo testigo, tuvo oportunidad de ver, cerca del Puerto de Progreso, cómo se disputan los esclavistas yucatecos las Indias que venden Corral y Pineda, siendo muy bien compradas por su resistencia en las duras faenas de los plantíos de henequén, en cuyas fincas viven á la intemperie como cualquier ganado.

Los periódicos del Gobierno llaman salvajes á los yaquis, pero el salvajismo de conciencia verá el salvajismo de parte de los hombres del Gobierno que con sus crímenes, ofenden á la civilización.

Persecuciones cobardes.

A fuerza de encarcelamientos quiere asegurar su reelección Emilio Pimentel, sabiendo que nada halaga tanto al Autócrata como la represión cruel y salvaje de todo impulso popular en pro de la libertad.

Ya tenía preso al altivo liberal Prof. Adolfo C. Gurrion, pero no le bastaba eso: necesitaba más víctimas para merecer la protección del viejo Dictador y le fue fácil conseguir el instrumento para la nueva persecución. Rodeado Pimentel de los hombres más viles á quienes protege para que lo ayuden á oprimir, no tiene más que dar sus órdenes á cualquiera de sus lacayos para que sometan á sus enemigos. Así fué como Manuel Bejarano, Jefe Político de Tehuantepec que de tan triste fama se ha rodeado por su decidido empeño de enriquecerse con el dinero del pueblo, tuvo el cinismo de acusar al Sr. Gurrion por los cargos justísimos que se le hicieron en "La Semecracia" y que han quedado plenamente probados con documentos fehacientes, y así ha sido ahora que una nueva acusación se ha llevado ante los tribunales contra el intrépido liberal Sr. Plutarco Gallegos, siendo esta vez el acusador el más abyecto de los lacayos del tiranuelo de Oaxaca, un Lic. Francisco Canseco.

Canseco, por supuesto, no obra por su cuenta, sino mandado por Pimentel. Además, quiere ser Magistrado y recurre al único sistema que hoy puede emplearse para ascender: arrastrarse. Se queja Canseco de que se le insultó en el número 2 de "La Semecracia" publicado el 18 de Marzo. La acusación es absurda y hubiera sido desechada por cualquier Juez honorable, pero el Juez 2o. del Ramo Penal, Leopoldo Castro, la acogió con entusiasmo para probar á Pimentel que es fiel y que obedece ciegamente las consignas del despota.

Canseco es muy conocido por su analfabetismo, y sin embargo, tiene la cátedra de Derecho Público en el Instituto de Ciencias del Estado por mero favoritismo. Goza también del sueldo de Juez 1o. de lo Civil, con cuyo empleo lucra á ojos vistos, pues apenas habrá litigante que no haya sido descaradamente robado. Las sentencias las vende, fallando á favor del que pague más, y en compañía de José Inés Dávila, el hipócrita Oficial Mayor del Gobierno, hace buen negocio en ese río revuelto que se llama administración oaxaqueña.

El día 10 de Julio fué aprehendido el Sr. Plutarco Gallegos en virtud de la acusación y se le comunicó, así como se comunicó también al Sr. Adolfo C. Gurrion, y á pesar de no existir el cuerpo del delito, se decretó auto de formal prisión contra dichos correligionarios, Directores del perseguido y viril periódico "La Semecracia."

Hay un hecho notable que revela el asco que sienten todos por las venganzas de Emilio Pimentel. Este sátrapa rogó á muchos abogados de Oaxaca que patrocinasen á Canseco, pero todos se rehusaron, aun los más mancha-

dos; aquellos que tienen negocios sucios con el Gobierno, se negaron á patrocinar al lacayo Canseco y á eso se debe que la acusación se haya presentado el 10. de Junio, pareciendo por eso que necesitó Canseco dos meses y medio para sentir la indignación contra los valerosos liberales Sres. Gurrion y Gallegos.

La prisión de los valientes luchadores es penosísima. Pimentel ha dado la orden al Alcalde Manuel G. Gómez, de que procure molestar á los correligionarios, con el fin de hacerles todavía más pesada la estancia en la cárcel. Ese refinamiento de crueldad, propio de seres mezquinos y cobardes como Pimentel, no ha dado, empero, el resultado que aparece el despotismo: someter á los bravos correligionarios, que, firmes y resueltos, desafián serenamente la iniquidad de tan despreciable enemigo.

El Alcalde es un ebrio consuetudinario; impide que se comuniquen los periodistas con sus familias y entorpece la defensa de los mismos. No se les ha podido pasar un solo escrito para que lo firmen, porque el borracho Gómez quiere leerlo todo, censurarlo todo previamente. Ni los defensores pueden hablar con ellos, á pesar de que ya cesó la incomunicación decretada por el Juzgado.

El modo de tratar á los periodistas independientes, contrasta con el que se emplea para tratar á bandidos como Onésimo González que ha convertido la Alcaldía en taberna y en prostíbulo. Mediante paga, Manuel G. Gómez permite que Onésimo González permanezca, con fines que la decencia calla, en el departamento de Mujeres. En cambio al Sr. Gallegos se le tiene en un estrecho calabozo donde se encuentran veinte presos, sin ventilación, sin aseos de ninguna clase, respirando una atmósfera envenenada, para que contraiga alguna enfermedad peligrosa. En vano han pedido los Sres. Gurrion y Gallegos que se les ponga en un mismo calabozo, ni el Juez Castro ni el Alcalde Gómez hacen aprecio, y se burlan del infortunio de las víctimas, sin pensar que sus crueldades tendrán que ser castigadas. Ni pedir amparo pueden los periodistas, porque no se les permite sacar ningún escrito.

La primera acusación que fué hecha solamente contra el Sr. Gurrion, está en manos del ebrio Adolfo Quintanar, Juez 1o. de lo Criminal. Este Quintanar fué despedido del Juzgado de Distrito de Tehuantepec, en cuya ciudad dejó una deuda de más de mil pesos en bebidas embriagantes.

Ese primer proceso que pesa sobre el Sr. Gurrion lleva tres meses de estar en sumario, pues no conviene á Pimentel que se tramite con la prontitud que marca la ley. El Juez de Distrito ante quien pidió amparo el Sr. Gurrion, Lic. Constantino Chapital, se está portando de un modo caballeroso y con una honradez que contrasta con la perversidad habitual en los funcionarios de esta época de corrupción.

La persecución que sufren los dignos oaxaqueños provoca indignación, porque no solamente á ellos se hace víctimas del encono de un gobernante tan ladrón como hipócrita, sino que se extiende la iniquidad hasta á los parientes de dichos luchadores. El Jefe Político de Juchitán, Fernando de Gyves, á quien se ha exhibido como borrachín y como bandolero, se está vengando en la familia del honorable liberal. El Sr. Quirino Gurrion, honrado obrero primo de Adolfo, fué remitido á Oaxaca, atado como si se tratara de

Regeneración

July 1st, 1906.
Subscription rates:
Per annum. . . . \$ 2.00 gold
Per 6 months. . . . 1.10
Editor and Proprietor: ANTONIO I. VILLARRREAL.

CONDICIONES:

"REGENERACION" Se publicará los días 10. y 15 de cada mes. La suscripción, para México, vale \$5.00 plata, por año y \$2.75 por semestre; y para los Estados Unidos los precios arriba indicados.

A los agoutes, se les hacen descuentos especiales.
Los envíos de dinero pueden hacerse por Giro Postal Internacional, por Express, en Billetes ú Ordenes de Banco ó, en último caso, en Timbres Postales.

Las personas que reciban REGENERACION se servirán mandar pagar directamente su suscripción, pues no podemos pagar contra nuestros abonados.
NOTA.—NO SE SERVIRA NINGUN PEDIDO SI NO VIENE ACOMPANADO DE SU VALOR.

un peligroso bandido, consignado al servicio de las armas, el 28 de Mayo último. ¿Qué crimen cometió el honrado artesano para ser tratado como una fiera? Ninguno; á no ser que sea un delito ser pariente de los hombres enérgicos y altivos que se han enfrentado á un gobierno criminal que piensa perpetuarse para perpetuar los robos, la venta de humildes ciudadanos á los negreros del Valle Nacional y de otros puntos del Estado de Oaxaca y el saqueo de los bienes de los oaxaqueños.

Pimentel es "científico"; pertenece á la camarilla de ladrones de frac que rodean al viejo Tirano y para quienes el hecho de sorprenderlos en sus maquinaciones constituye el peor de los crímenes.

En punto á ferocidad, los "científicos" no se quedan atrás de esa horda cerril que constituyen los reylistas, los paniaguados del manchado Gobernador de Nuevo Leon.

Pimentel se reelegirá ¿pero quién puede afirmar que concluirá su período? La paciencia de los pueblos tiene un límite y es insensato orillarlos á la indignación.

INDAGATORIA.

El Sr. Juan G. Patiño desea saber donde se encuentra actualmente su hermano Carlos Patiño quien residió durante diez años en Torreón, Coahuila, México. Hasta hace dos años ambos hermanos estuvieron en correspondencia.

Se suplica que las informaciones se envíen por conducto de este periódico.

Busquese el proximo numero.

"El Colmillo Publico."

Es el mejor semanario independiente de caricaturas, que trata con absoluta imparcialidad los asuntos políticos de México.

Recomendamos á los liberales esta importante publicación, que por su virilidad y acierto se ha colocado entre las primeras de la prensa independiente. El precio de suscripción, demasiado bajo para el mérito del periódico, es como sigue:

Por semestre. . . . \$ 3.20
Toda correspondencia deberá dirigirse al Administrador, Sr. Federico Pérez Fernández, San Ildefonso No. 9. México, D. F.

International Business College
Es la mejor Escuela de Negocios para ambos sexos. Cursos de Inglés y Taquígrafía comercial. Precios ómódos. Colocaciones aseguradas para los graduados. Pidanse Catálogos. G. E. MELLIFF, Director. S. Antonio, Tex.
"Paul Balltag," Cor. Navarro & Houston St.

International Live Stock Co.
— San Antonio, Tex. —
OFICINA CENTRAL: ALTOS DEL NATIONAL BANK OF COMMERCE
DIRECCION POSTAL: P. O. BOX 875.

Especialistas en la selección de sementaes en ganado Vacuno, Caballar, Lanar y de Pelo, así como vacas para la producción de leche, crema y mantaquilla. Cotizan precios á toda persona interesada que lo solicite. Recomendando de preferencia garafones raza "Hackney," de trote y de carrera, toros razas "Durham" y "Hereford," para la cría de novillada de Banco, de gran peso y bueyada. Vacas "Holandesas" ó "Jerseys" para la leche la crema y la mantaquilla. Borregos padres lanares "Merinos Delaine," por su abundancia en la producción de lana y su corpulencia como carneros, de todo lo cual tienen siempre á la venta crecidos lotes en sus fincas de campo de donde escoger, á la vez que aves de corral de todas clases y la más acreditada raza "Ranger" de gallos de pelea.
Gran surtido de Maquinaria Agrícola é Industrial.
Gestiones de toda clase del orden comercial.
Se anticipan fondos sobre consignaciones de mercancías.
Se practican toda clase de operaciones Bancarias.
Referencias: Banco de Nuevo Leon, Monterrey, N. L.
Alamo National Bank and National Bank of Commerce, S. Antonio, Tex.